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今日抵滬 引兩岸關注

被外界稱為
「台灣最神秘部

隊」 的民進黨當
局 「資通電軍」 不再 「神秘」 了。廣州
市公安局天河區分局近日發布懸賞通
告，公布了受民進黨當局 「資通電軍」
指揮實施非法網絡攻擊活動的20名重要
犯罪嫌疑人的個人信息，包括照片、姓
名、性別、台灣地區身份證號碼等，每
名嫌疑人的懸賞金額為一萬元人民幣。
這些人自以為藏在隱蔽的網絡世界便可
以為所欲為，不料最終仍被大陸方面的
安全部門揪出來，原形畢露，正是 「法

網恢恢，疏而不漏」 。
此前大陸方面也曾公布過民進黨當

局 「網軍」 的犯罪行徑以及其個人資
料，這次是公安機關首次對台方 「資通
電軍」 有組織網絡違法犯罪行為的集中
打擊，一舉查實了20名犯罪嫌疑人真實
身份，全面固定犯罪證據並公開懸賞通
緝。這是對民進黨當局的嚴厲警告，對
「台獨」 分子的強烈震懾。

據悉，台灣 「資通電軍」 全稱為
「國防部資通電軍指揮部」 ，是蔡英文

上台後在美國軍方支持下着力打造的
「第四軍種」 ，專門負責對大陸和港澳

地區開展網絡攻擊滲透，大肆竊取敏感
數據和重要情報信息，配合美反華勢力
對大陸開展輿論戰和認知戰，秘密策動
「顏色革命」 ，妄圖擾亂大陸和港澳地

區的社會公共秩序，製造族群對立、放
大社會矛盾，阻撓國家統一。然而，諷
刺的是，台當局的這些 「網軍」 技術水
平整體較低，攻擊手法簡單粗暴，多次
被大陸網絡防護系統監測發現。其自製
網絡木馬程序編程水平低下，留下多處
可被反向追蹤的犯罪線索，為大陸警方
查明犯罪事實、鎖定犯罪嫌疑人及其上
網地點提供了有利的調查方向。

民進黨當局的 「網軍」 不僅向大陸
和港澳地區發起網絡攻擊，還把矛頭指
向 「自家人」 ，成為民進黨激烈內鬥中
互相攻擊的利器。2019年民進黨舉行大
選黨內初選，參與角逐的賴清德當時曾
批評對手蔡英文動用網友對他進行攻
擊，呼籲蔡英文約束網軍，但可笑的
是，賴清德陣營也被揭發利用網軍攻擊
蔡英文。

此外，民進黨當局 「資通電軍」 也
與美方有諸多勾連。據說，它長期與美
國國家安全局、中央情報局等情治部門
合作，配合美國 「亞太戰略」 ，妄圖

「倚美謀獨」 ；而美國情治部門則長期
為台灣 「資通電軍」 提供人員培訓和技
術裝備支持，協助其對中國大陸開展網
絡攻擊。

民進黨上台這九年來，在各個領域
大肆進行 「台獨」 活動。從近年大陸破
獲的民進黨當局 「網軍」 的不法行徑來
看，網絡已然成為台灣方面 「攻擊」 大
陸的 「主要戰場」 之一。但台方 「網
軍」 「學藝不精」 ，反自暴行蹤。無論
「台獨」 分子耍什麼花招，即使是躲在

浩瀚無際的網絡裏，也難逃大陸國安部
門的 「五指山」 。

醜行盡顯 「台灣最神秘部隊」不再「神秘」
隔海觀瀾
朱穗怡

國台辦：福建中旬舉辦海峽論壇
【大公報訊】據中新社報道：國務院台辦發

言人朱鳳蓮9日表示，第十七屆海峽論壇將於6月
中旬在福建舉辦，15日上午舉辦論壇大會，集中
活動為期一周。

據發言人介紹，論壇主會場設在廈門，福建有
關設區市和平潭綜合實驗區也將舉辦相關活動。本
屆論壇堅持 「民間性、草根性、廣泛性」 定位，延
續 「擴大民間交流、深化融合發展」 主題，設置基
層交流、青年交流、文化交流、經濟交流四大板
塊。目前論壇各項籌備工作穩步推進，進展順利。

另據報道，雖然民進黨當局早前宣稱不希望

台灣公職人員及民眾赴福建參加海峽論壇，但台當
局前領導人馬英九仍將出席相關活動，馬英九基金
會執行長蕭旭岑指行程確定後會主動公開。中國國
民黨預計由大陸事務部主任林祖嘉代表出席。

蕭旭岑日前指出，馬英九認為在兩岸兵兇戰
危之際，唯有深化兩岸交流，才能降低緊張、增
進了解，因此過去兩年親自帶領 「大九學堂」 學
生訪陸，事實證明對兩岸關係有正面影響。

因今年海峽論壇舉辦期間，正值大罷免進入
白熱化，有消息指國民黨在黨內公職人員參加論
壇上態度保守，但會循慣例由林祖嘉代表出席。

【大公報訊】據中新社報道：中國國防部新
聞發言人蔣斌6月9日就近期涉軍問題發布消息。
他說，正告民進黨當局，美製武器救不了自己的
命， 「倚外謀獨」 注定失敗。

有記者問，據報道，美正向台灣運送新一批
M1A2坦克，並計劃未來4年增加對台售武，或超
過特朗普第一任期水平。此外，美軍前官員稱約
有500名美軍人員在台灣活動，這是美國會此前披
露數字的十倍以上。請問發言人有何評論？

蔣斌指出，這是由美方和 「台獨」 勢力主
導、侵犯中方核心利益、妄圖改變台海現狀、推

高台海緊張局勢的又一起實證。誰在不顧中方堅
決反對一味挑釁？誰又在破壞台海穩定反覆拱火
滋事？相信世人一目了然。我們對此強烈不滿、
堅決反對。

蔣斌說，台灣問題是中國核心利益中的核
心，是中美關係第一條不可逾越的紅線。我們敦
促美方停止與中國台灣任何形式的軍事勾連，否
則只會引火燒身、得不償失；正告民進黨當局美
製武器救不了自己的命， 「倚外謀獨」 注定失
敗。解放軍將繼續加強練兵備戰，全面提升打贏
能力，堅決粉碎 「台獨」 分裂和外來干涉圖謀。

國防部正告台當局：美製武器救不了命

•2024年1月，隨着香
港著名導演王家衛執
導的電視劇《繁花》
熱播，在兩岸掀起了
「繁花熱」 。到上海
尋找《繁花》熱門拍
攝地打卡的遊客裏，
能看見不少台胞的身
影。

《繁花》

台網紅「館長」赴陸開直播

【大公報訊】據中通社報道：台灣流量網紅 「館
長」 日前宣布，將前往大陸探訪並全程直播，稱自己以
「和平大使」 身份到大陸，沒有政治目的。 「館長」 9
日公布行程，10日前往上海，15日返台。而 「館長」
的赴陸之旅自宣布之日便引發台灣當局持續 「關注」 ，
輿論指出 「館長」 大陸行恐戳破民進黨內宣謊言。

「館長」 陳之漢，原名陳思翰，曾任台海軍陸戰隊
志願役中士班長。辭去軍職後曾擔任健力協會顧問等
職，也經營服飾及餐飲相關事業。他經常通過直播討論
時事，過去立場親綠，後來公開支持台灣民眾黨前主席
柯文哲，並批評民進黨當局司法不公。據說， 「館長」
在網上開設兩個頻道，每周流量約有1100萬。

「館長」 9日公布自己在大陸行程，10日晚上抵達
上海後體驗磁浮列車，11日行程則是在徐家匯、外灘南
京路、夜遊黃浦江；12日行程為朱家角、豫園、老城隍
商圈；13日行程為陸家嘴、東方明珠；14日行程為搭
高鐵杭州一日遊、遊西湖、明清河坊街；15日行程則為
靜安寺、上海新天地、返台。

民進黨當局曾聲稱， 「對岸花錢找網紅拍片統戰、
民眾赴陸旅遊常被扣留」 。 「館長」 在直播中表示，此
次在大陸旅遊拍片，全程直播、公開透明，以此證明沒
有人給錢，也不會被押走。但仍遭到綠營政客以及民進
黨側翼群體 「青鳥」 的圍剿。 「館長」 日前大方秀出
「台胞證」 諷刺道， 「綠媒體可以拿去抹黑了」 。

台陸委會則聲稱，希望 「館長」 遵守 「兩岸條例」
的規範等，並表示 「館長」 是民眾，赴陸毋須當局許
可， 「我們只能祝福他」 。

「館長」訪陸行或引發效仿潮
前立委郭正亮表示， 「館長」 的粉絲很多都是台灣

20歲到40歲的民眾，且他是第一次去大陸。與先前因
去大陸引發話題的網紅鍾明軒不同， 「館長」 一直在參
與政治活動，所以陸委會更重視 「館長」 ， 「他們真的
認為會有衝擊」 。他指出， 「館長」 曾公開批評大
陸，因此民進黨當局擔心 「館長」 訪陸行恐引發
一波效仿風潮。

針對台灣網紅 「館長」 宣布要到大陸旅
遊，還說要當 「和平大使」 ，國務院台
辦發言人陳斌華日前指出，歡
迎包括台灣網紅在內的廣大台
灣同胞來大陸走走看
看，飽覽大好河
山，品嘗各地特
色美食。

▲大陸古裝劇《藏海傳》受到台灣
觀眾歡迎。 網上圖片

▶台灣教授施沛琳受陸劇《我
的後半生》吸引，特地去了南

京高淳老街打卡。
受訪者供圖

大陸古裝電視劇《藏海傳》最近熱播，在大
陸掀起追劇熱潮的同時，也一路火到台灣。連日
來，台灣媒體爭相報道。台灣時事評論員郭正亮
也為《藏海傳》豎起大拇指。他在台媒節目錄製
間隙透露，這部劇 「好看」 ，像另一部大劇《琅
琊榜》一樣好。郭正亮的大力推薦，讓一旁的台
灣時事評論員賴岳謙躍躍欲試，不禁表示 「那我
也要看。」 不少台灣觀眾也在網上留言讚好：
「畫面、場景、演技、情節，各方面都近乎完
美，相當優良的製作」 ， 「服化道一流，演員演
技在線，布景大氣」 ， 「感受到了老祖宗的審
美」 ， 「連看兩遍，因為很多細節值得細品」 。
可見這部叫好叫座的大陸電視劇深深吸引了台灣
觀眾。

台灣青年許菁妍和好友最近也熬夜追看《琅
琊榜》，看完後意猶未盡，於是5月底組團赴重
慶打卡。在出發前，她們還特意上網查找了一些
大陸旅遊攻略，比如用台灣的手機號、銀行卡可
以綁定支付寶或微信等應用軟件進行快捷的移動
支付。許菁妍說： 「這趟重慶之旅不虛此行，當
地既有江湖豪情，又有自然美景。」

跟着影視作品去大陸旅遊
許菁妍說，洪崖洞是重慶的一大特色，是一

個依山而建的古建築群。它在《藏海傳》的宣傳
中與劇中台詞結合，通過視頻的方式展現給台灣
觀眾。 「我們打卡了洪崖洞，夜幕降臨，洪崖洞
依山臨水的吊腳樓燈火輝煌，美輪美奐，讓我們
印象非常深刻。」

劇中肖戰飾演的藏海有吃麵的鏡頭，令許菁
妍和友人們印象深刻。這次她們在重慶也吃了熱
氣騰騰、麻辣鮮香的小麵，感覺不枉此行。許菁
妍說，只有踏上這片土地，才能真正感受到大陸
的魅力與活力。

跟着影視作品去旅遊，讓台灣民眾跳出島內
「信息繭房」 ，以更立體、更沉浸的方式觸摸真
實的大陸。在台灣，像許菁妍這樣因一部劇 「投

奔」 重慶的年輕人，正在刷新兩岸交流的新頁
碼。今年 「五一」 假期前夕，大陸動畫電影《長
安三萬里》的全新製作閩南版本在台灣地區熱
映，該片不僅成為當下兩岸文化交流中的一抹亮
色，更為台灣民眾打開了一扇通往中華文化寶庫
的新窗口。

「詩在，書在，長安就會在」 ──《長安三
萬里》這句台詞讓台灣青年黃潔如印象深刻。她
說，因為喜歡《長安三萬里》，專門去西安打卡
大唐不夜城，把對 「長安」 的憧憬化為現實。
「漫步街上，隨處可見身穿唐朝古裝的女子，加
上復古的街道，彷彿時光開始倒流，瞬間穿越千
年。盛世大唐的繁華，在那個時刻變得具象化
了。」 在大飽眼福的同時，肉夾饃、羊肉泡饃、
油潑麵等地道美食也讓黃潔如大飽口福。 「因一
部劇愛上一座城，我在這裏的幸福感和歸屬感都
很高。」

北京、上海、廣州、南京……近年來，台灣
教授施沛琳用鏡頭記錄着走過的一個個大陸城
市。上月底，她受大陸電視劇《我的後半生》吸
引，特地去了南京。 「劇中的南京話台詞、梧桐
街道、鴨血粉絲湯，每一幀畫面都是南京的深情
告白。」 此行她最喜歡的打卡點是享有 「金陵第
一古街」 美譽的高淳老街，那裏的建築多為磚木
結構的二層樓閣，巧妙融合了皖南徽派建築的靈
秀與鮮明的地方傳統特色。

施沛琳表示，台灣觀眾對大陸影視劇中戲
曲、書法等元素的熱情，也印證了中華文化IP的
市場潛力。她期待未來有更多的台灣民眾跟着影
視劇遊大陸，去大陸感受 「詩意共遠方」 的無盡
魅力。
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台胞跟着陸劇

去大陸打卡

掃一掃有片睇

大陸古裝權謀劇《藏海傳》最近
火到了台灣。 「2025必追劇」 、 「收
視登頂」 ……連日來，台媒多番報
道，關注劇中演員的表現，還科普劇
中的中華文化歷史知識，還有島內時
事評論員主動推薦。許多台灣網友緊
追劇情，發帖熱議每集亮點。台灣青
年許菁妍向《大公報》表示，主演肖
戰用細膩入微的演技，將角色的複雜
情感與心路歷程完美呈現，讓她深深

着迷，連續熬夜追劇直呼
「剎不住車」 。當得知肖戰
是重慶人後，她對重慶的嚮
往瞬間被點燃， 「因一部劇
愛上一座城」 ，一場說走就
走的重慶之旅隨即展開。

大公報記者 蘇榕蓉報道
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•2025年3月，大陸都
市愛情劇《難哄》在
台灣掀起追劇狂潮，
不少台灣劇迷跟着
《難哄》赴重慶打
卡。島內有旅行社看
準 此 商 機 ， 推 出
「《難哄》重慶朝聖
專線」 。

《難哄》

•2025年3月，大陸電
影《封神第二部：戰
火西岐》（簡稱《封
神2》）在全台上映。
影片中滿滿的殷商文
化元素，讓古都河南
安 陽 再 度 「 火 出
圈」 。有台灣青年打
卡安陽，體驗中華文
化的源遠流長。

《封神2》

•2025年4月，大陸動
畫電影《長安三萬
里》在台灣公映，除
普通話版外，還專門
推出閩南語版，受到
島內觀眾歡迎和好
評。

《長安三萬里》

•2025年5月，大陸古裝權謀劇《藏海
傳》在台灣掀起收視狂潮。有台灣青年赴重慶打卡

該劇的取景地。

《藏海傳》


